

## SEMANARIO



## CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.  
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como bueno.  
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

### CON QUE ¿NOS VAMOS?

Supongo habrán oído mis lectores alguna vez por esos mundos de Dios la curiosa noticia de que el Catolicismo se va. Más de seiscientas por lo menos la he oído yo, pero una sobre todo en que me divirtió en extremo.

Érase un cierto señor patilludo y barrigudo que conmigo viajaba en ferrocarril; y agotado con otros compañeros el fecundo tema de una conversacion de negocios, dióse mi buen hombre (bolsista por más señas) á hablar de religion, echando sobre eso tal barbaridad que no habia por dónde cogerla. Una de las más repetidas y que aseguraba el filósofo-bolsista con acento de mayor conviccion era la de que el Catolicismo se va.

«Se va, decia él, sí, señor mio, y se va á toda prisa. Porque vamos á ver, ¿quién le hace caso hoy á la Iglesia católica? ¿quién cree sus dogmas? ¿quién observa sus prácticas? Nada, concluia, dentro cincuenta años se va á estudiar el Catolicismo como una rara antigüedad, como una mitología pasada de moda, como un fósil prehistórico y nada más. Desengáñese, señor mio; el Catolicismo se va.»

Y dirigiéndose á mí con aire risueño, y afectando á la vez maneras de buena educacion: «Vaya, concluyó, señor Cura, no se escandalice V. y consuéllese. Pero no hay que darle vueltas al asunto. Decididamente Vds. se van.»

Precisamente no aguardaba yo más que una alusion cualquiera del famoso parlanchin para tomar cartas en aquella sin igual controversia. Figúrense mis amigos si la dejaria pasar.

—Amigo mio, le dije; ya ve V. que si nos vamos del mundo los católicos, es decir, si se va de él el Catolicismo, que es lo que V. quiere decir, es lance ese que me interesa muchísimo, pues al fin Cura católico soy, por la misericordia de Dios. Vamos, pues, á examinar detenidamente este punto, que ya ve V. me toca muy de cerca.

Con que ¿nos vamos? Lo primero que he de responder á V. es que siglos há que andan diciendo lo mismo los que nos quisieran idos, y la verdad es que siempre nos vamos, pero nunca nos acabamos de ir. ¡Buenos deseos de Vds. y nada más! Cuando los judíos hubieron crucificado y sepultado y guardado con centinelas y sellos al Salvador, creian á fé que todo aquel asunto de sus predicaciones era cosa acabada ya, y así lo

andaban repitiendo muy satisfechos. Pues ¡señor! vea V. lo que son las cosas. Aquello tan completamente acabado no hacia entonces más que empezar. Empezaba con un sepulcro, es verdad, pero no se fie V. de sepulcros de los que se resucita al tercer dia. El hecho fué que los escribas y fariseos y Herodes y Pilatos y Anás y Caifás y la demás comparsa de revolucionarios de entonces se quedaron tan chasqueados.

Después de ellos hubo tres siglos de fiera persecucion. Tres siglos nada menos. Uno de los emperadores que más se distinguieron en esta campaña contra los cristianos llegó á creer de veras que los habia extirpado del mundo hasta la raíz. Hasta mandó ¡el muy necio! acuñar moneda, en cuya inscripcion al rededor de su busto jactábase ¡el muy loco! de haber borrado el nombre cristiano (*superstitione deleta*). Pues ya ve V. Ni por esas. Diez y seis ó más siglos han pasado desde esta ocurrencia del pobre emperador: su moneda ha quedado conservada para memoria del chasco, y el Cristianismo tambien para repetirlo á quien se las quiera tener tiesas con él.

Desde entonces ¡cuántos intentaron lo mismo! Pero ¡cá! él terne que terne en no dejarse matar. De chico le vino el ser testarudo y amigo de pegar esas bur-las. Filósofos y reyes, potentados y tur-bas, todos quisieron ensayar su piedre-cita contra el gigante. Nadie podia contra él, y él no hacia sino sonreír com-pasivamente, arrumbar esos trastos á un lado de su camino... y seguir. En el si-glo pasado dábanle ya por muerto... y tambien fué equivocacion. ¡Cómo ha de ser! Al fin y al cabo habrán de con-vencerse de que es inmortal.

Hoy mismo dicen que hay señas de vejez y decadencia; yo no las veo sino de eterna juventud.

Cuerpo á quien todos atacan y que á todos resiste y á todos desespera, jóven y robusto debe de ser. Y el Catolicismo sostiene hoy batalla en todo el mundo conocido, ¡y no se rinde! Luego tiene alguna fuerza aún.

Cuerpo á quien no se le ha agotado su fecundidad, que produce y engendra de sí cada dia nuevos y lozanos frutos, no es cuerpo viejo, sino de viril edad. Y el Catolicismo funda aún obras admirables, crea instituciones magníficas, y nuestro siglo muestra en esto un espec-táculo consolador. Luego el Catolicis-mo no envejece.

Cuerpo que sigue creciendo y desar-rollándose, cuerpo vivo es. Y ved al Ca-tolicismo creciendo sin cesar y exten-diendo sin cesar por obra de sus misio-neros su inconmensurable frontera. La América, descubierta hace tres siglos, está ya toda ocupada por él. La Ocea-nía, hace poco abierta á los marinos, es ya casi toda patrimonio de la fé. Este desarrollo demuestra alguna vitalidad.

Cuerpo que herido derrama sangre y la derrama hirviente y espumosa, no es un cadáver. Y el Catolicismo tiene aún sangre caliente en sus venas y la ha der-ramado más de una vez en este siglo á manos de sus enemigos. Religion que tiene mártires viva es, y el Catolicismo los ha tenido en nuestros mismos dias con profusion.

Cuerpo á quien muchos temen y de quien muchos hablan y á quien muchos odian, no puede ser cuerpo muerto. A los muertos no los temen sino los ni-ños y las mujeres. Y la Revolucion es

demasiado barbuda para temer como un niño ó una mujer. Cuando teme, pues, á la Iglesia, cuando procura atarla corto, cuando por boca de uno de sus más listos corifeos (hoy ya en manos de la justicia de Dios) dice: «¡Este, este es el enemigo!» por fuerza habremos de creer que no está muerta la Iglesia, sinó muy viva, tan viva que todos sus enemigos han de guardarse y precaverse de lo que ella pudiera intentar.

Y á la verdad este es un argumento que no tiene contestacion. La eterna pesadilla de los revolucionarios es el Catolicismo. Si habla, si calla, si respira fuerte, si se menea, si se reúne, si legisla, si tiene dinero, si no lo tiene, todo, todo les preocupa con no sé qué clase de extraño pavor. ¡Es singular rareza esta de un enemigo muerto y podrido y medio enterrado, contra el cual sin embargo sus enemigos han de estar en perpétua centinela! ¿Habrá muerto más vivaracho que el de que tratamos aquí?

El mundo está lleno de falsas sectas que se quieren llamar con el dictado de religion, que solo la verdadera merece. Pues notadlo. Los periódicos y los parlamentos, los diplomáticos y los gobiernos, los partidos y los clubs, á ninguna cuestion religiosa conceden importancia alguna sino á las cuestiones religiosas que proceden del Catolicismo. Que se agiten los protestantes, que hagan ó dejen de hacerlos mahometanos, que tengan ó no proyectos los judíos ó los budistas, nadie se conmueve ni les concede un minuto de atencion. Sólo las cuestiones católicas son para el mundo actual las verdaderas cuestiones religiosas. Luego el mismo mundo actual, impío como es, á nadie sino al Catolicis-

mo concede los honores y el tratamiento de verdadera religion. Sí, nosotros lo decimos, señor mio, y Vds. lo certifican. El Catolicismo está vivo, muy vivo, y si fé de vida necesitase, Vds. se la podrian dar.

Contra estas verdades que el observatorio imparcial ve por si mismo sin necesidad de anteojos, se alega el hecho evidente de la cada dia creciente epidemia del ateismo en nuestras sociedades. El ateismo avanza, se dice, y lo que éste avanza lo pierde el Catolicismo. Luego es cierto que el Catolicismo se va.

Este argumento, que presentamos en toda su crudeza, parece concluyente, pero no lo es.

El ateismo crece, pero no todo lo que crece se lo toma al Catolicismo, sino á la gran masa de católicos indiferentes, ó mejor, de católicos de solo nombre que existieron en todos los siglos, y que hoy á favor de un cúmulo especial de circunstancias forman bajo la bandera del ateismo.

Además, el que sean hoy ménos que en otros siglos los buenos católicos nadie lo negó jamás. ¿Quién no confiesa que el ataque contra el Catolicismo es más general que nunca en el dia de hoy? ¿Quién no reconoce que son más numerosos que nunca sus enemigos, que son más fieros, que andan más envalentonados? Mas no se sigue de esto que desaparezca el Catolicismo. Antes bien su poderosa resistencia ante tan colosal ataque, prueba, hoy más que nunca, su vitalidad.

¿Por qué aparecen hoy más numerosos los enemigos? ¿Por qué se presentan más envalentonados? Porque es suyo, enteramente suyo, el mundo oficial.

Gracias al liberalismo, dominan en todas las esferas gubernativas. Por qué medios lo han alcanzado, harto lo sabemos todos. Desde este alcázar oficial, que todos sabemos cuán fuerte es, procuran ante todo con una mano tener agarrotada y encadenada á la Iglesia, dispersos sus Institutos religiosos, oprimido su clero, vejada su enseñanza, paralizada hasta donde se puede su influencia. Con la otra protegen á toda secta enemiga de Dios; á la luz del día fomentan los ritos masónicos; ser anticatólico es título de recomendación para hacer carrera; dan al pobre ciudadano envenenadas las fuentes de la enseñanza; crean atmósfera de corrupción por medio del periodismo sectario. Así vive hoy en todo el mundo la Iglesia de Dios. La lucha es desigual, porque todos los elementos de influencia oficial están contra ella. Y sin embargo lucha, y no permite paz ni sosiego á sus opresores. En el feroz combate de hoy, el solo hecho de vivir es para la Iglesia la mayor de las victorias. Déjesela en libertad, aún con la protección exclusiva á que sólo tiene derecho; déjesela en libertad, siquiera en la ley común, en el mero terreno de la lucha franca y leal con todos sus enemigos... ya se verá cómo da cuenta de ellos. Más como esto se conoce, es claro que no se le ortorgará.—

Escuchó atentamente mi interlocutor mi animada perorata, y pareció menos altivo en sus retos de lo que lo estuviera al principiar.

—Con qué ¿nos vamos, señor mio? le volví á insistir.

—Por lo ménos, me contestó, soy de parecer que no se van Vds. tan de prisa.

—¡Bravo! ¡Bien! repuse yo estrechando su mano con efusión. Nos vamos, es cierto, pero nos vamos con calma y con majestad. La Iglesia se va, sí, señor; porque el mundo ha de acabar con el supremo juicio, y la Iglesia en su forma actual no le ha de sobrevivir. La Iglesia se acabará, pues; pero será cuando se acaben los siglos, porque con ellos habrá concluido su misión. Su misión es hacer reinar el nombre de Cristo y la gloria de Dios sobre la tierra y proporcionar en ella medio de salvación al que desee alcanzarla. Consumados los siglos, hecho el recuento general de buenos y malos por el supremo Juez, la Iglesia como militante dejará de existir. Sus escogidos irán á perpetuarla como triunfante en el cielo. Todos los rencores y fierezas que permite Dios se desahoguen contra ella para prueba de los buenos, quedarán entónces aherrojados en el infierno. Los campos hoy revueltos y barajados se habrán deslindado al fin. La justicia de Dios brillará sobre unos y sobre otros, con el premio y con el castigo, como el Sol inmarcesible de toda la eternidad.

Nos vamos, pues, sí, amigo mio; nos vamos, pero no, como desean los malos, para desmentir la promesa de Dios, sino, como firmemente creemos nosotros, para dejarla justificada.

Así, así, señor mio, se va la Iglesia, y este es su destino final. ¡Quiera Dios concedernos la dicha de que triunfemos definitivamente con ella los que acá hemos durante la vida combatido por ella! Así nos da derecho á esperarlo la misericordia de Dios.—*F. S. y S.*

(*De la Biblioteca ligera.*)

## SECCION PIADOSA.

### SANTA ESCOLÁSTICA.

Hermana nuestra Santa del venerable Padre S. Benito, é hija de una de las casas más nobles de Italia, era tambien una de las damas más hermosas de su tiempo. La nobleza de su cuna, lo extraordinario de su belleza y la riqueza de sus bienes, la granjearon los obsequios y las pretensiones de los más poderosos señores de Italia; pero Escolástica reusaba los obsequios y no correspondía á ninguno de sus muchos pretendientes; porque sólo Dios llenaba su corazón y la soledad era el bello ideal á que aspiraba su alma.

Separada de su hermano, que vivia en el desierto, y dueña absoluta, por la muerte de sus padres, de cuantiosas riquezas, solo pensó en ponerse bajo la direccion de San Benito; á este fin distribuye sus bienes entre los pobres, toma consigo una criada de su confianza, abandonan ambas el mundo y vanse en busca de su Santo hermano.

Despues de encontrado, declaróle nuestra Santa el propósito que tenia de pasar lo restante de su vida en una soledad, no léjos de la suya, suplicándole al mismo tiempo se dignase dirigirla por el camino de la salvacion.

Vino en ello S. Benito; así es que, habiendo hecho fabricar una celda para su hermana y su criada, las dió poco más ó ménos las mismas reglas que habia escrito para sus monjes.

La fama de la eminente santidad de Escolástica, atrajo muy pronto, á aquel desierto un sin número de doncellas que, deseosas de adelantar en el cami-

no de la perfeccion, se entregaron á su gobierno y al de San Benito, viniendo á observar la misma regla que observaban estos dos santos Fundadores de la vida monástica en Occidente.

Para formarnos una idea del fervor, soledad y penitencia de esta colonia de Esposas de Jesucristo, basta fijarnos en el número prodigioso de Santas que dieron al cielo tan admirable Instituto, siendo Escolástica la primera maestra, y el primer modelo que imitaron en la tierra.

Edificada quedó ésta, cuando por los años de 543 á los sesenta de su edad, llena de méritos y riquísima en virtudes voló Santa Escolástica, en forma de paloma á tomar posesion de aquel Reino que preparado le estaba desde toda la eternidad.

## CRÓNICA GENERAL.

### ROMA

En el próximo Consistorio, que se celebrará á principios de Cuaresma, el Sumo Pontífice dirigirá una alocucion al Sagrado Colegio acerca del acuerdo existente ya con Rusia y de las esperanzas que hace abrigar para el porvenir. Al mismo tiempo proveerá las Sedes vacantes de Polonia, y despues de este Consistorio el encargado de negocios de Rusia Sr. Boutenieff presentará al Supremo Pontífice las credenciales que le acreditan como Ministro plenipotenciario de Rusia cerca de la Santa Sede.

Las relaciones diplomáticas del Sumo Pontífice con las principales potencias crea á los revolucionarios italianos una situacion humillante y anormal que se manifiesta en el despecho de los perió-

dicos liberales y sus nuevos ataques contra el Pontificado.

El «Popolo Romano» anuncia que el embajador de Francia cerca de la Santa Sede, Sr. Decrais, ha celebrado una conferencia con el Ministro de Negocios extranjeros Sr. Mancini, con objeto de exponerle los motivos que el Gobierno francés ha tenido para acordar el arresto del príncipe Napoleon. Esas explicaciones han sido dadas, dice el «Popolo Romano», á causa de los vínculos de parentesco que unen al Príncipe con la familia real de Saboya.—V.

Varias potencias han dirigido notas al Gabinete italiano excitándole á que vigile á los socialistas que se han refugiado en aquel territorio.

Estas notas han sido comunicadas al Presidente del Consejo, Ministro del Interior, el que á su vez ha expedido instrucciones á los prefectos.

Parece que las notas diplomáticas estaban redactadas en términos enérgicos, y contenían amenazas no muy embozadas.

El 16 se abrió en Génova un Congreso católico regional con asistencia del señor Arzobispo de la Diócesis, de tres señores Obispos y de los delegados de otros dos que no pudieron concurrir.

Hace poco tiempo se verificó el solemne acto de abjurar del protestantismo, en manos del reverendo P. Dominique, la señora de Higgini. La consoladora ceremonia se celebró en la capilla de Pasionistas ingleses de la Avenida de Hoche.

El Diputado Sr. Errington, que es intermediario oficioso de las negociaciones entre el Gabinete de Lóndres y el Vaticano, continúa conferenciando periódicamente con el Cardenal Jacobini. El Sumo Pontífice le ha recibido el jueves último en audiencia particular. Su Santidad ha recibido también en esta semana en audiencia á la Condesa de Mocenigo, hija del Príncipe de Windischgratz; á las familias patricias Boncompagni y Patrizi, afligidas por un reciente duelo y deseosas de encontrar consuelo cerca del Vicario de Jesucristo; al Conde Worner de Merode, Senador de Francia; y entre los personajes eclesiásticos, al Ilmo. Sr. Rotelli, Obispo que ha sido de Montefiascone, nombrado delegado apostólico de Constantinopla; Mons. Vannutelli, nombrado Nuncio en el Brasil; Mons. Simoneschi, Obispo de Terracina, y Mons. Mermillod, que pasa este año el invierno en Roma, desempeñando su cargo de consultor de la Congregación de los Asuntos eclesiásticos extraordinarios.

#### *La Santa Sede y Rusia.*

El «Moniteur de Rome» da los siguientes detalles acerca del acuerdo celebrado entre la Santa Sede y el Gobierno de San Petetsburgo acerca de las cuestiones pendientes en la Polonia rusa:

«1.º Nada se ha convenido respecto al empleo de la lengua rusa, y esta cuestión no ha sido objeto de negociación alguna. Las insinuaciones lanzadas acerca del particular por algunos periódicos polacos y de otros puntos, no tienen fundamento alguno.

2.º A consecuencia del convenio celebrado, la Santa Sede proveerá las Sedes episcopales de la Polonia rusa. Podemos citar á los Obispos siguientes que serán provistos: Varsovia, Sandomiro, Plosko, Vilna, Luck y Zitomir.

»3.º Existen, además, algunas cláusulas que tienen por objeto regular la administracion eclesiástica de otras Diócesis.

»4.º Los Obispos polacos podrán ser auxiliados en el ejercicio de su ministerio pastoral por sufragáneos con carácter episcopal.

»5.º Las personas llamadas por la Santa Sede á desempeñar las funciones episcopales, se distinguen tanto por su sabiduría y prudencia como por su ciencia, celo y caridad.

»6.º Se ha decidido que en cada Diócesis los Seminarios diocesanos puedan existir libremente, y que la libertad de educacion y enseñanza del Clero se asegure plenamente en condiciones tan favorables como lo permite la situacion en que se encuentra hoy la iglesia católica de Polonia.

»7.º La Academia eclesiástica de San Petersburgo ha sido objeto de un convenio especial.

»8.º Se han reconocido la necesidad de que cesen gradualmente las medidas excepcionales actualmente en vigor, á fin de garantizar la dignidad y la libertad del ministerio espiritual.»

Como se ve, la Santa Sede con su sabiduría y prudencia acostumbrada, ha sacado á salvo todos los derechos y todos los intereses, y Polonia, seguros estamos de ello, dice con razon el *Moniteur de Rome*, agradecerá los beneficios de la sábia y fecunda política de

Leon XIII que con la salvaguardia de los intereses religiosos ha sabido conciliar admirablemente el respeto al honor nacional.

CARTA DEL EMPERADOR GUILLERMO AL PAPA

La *Gaceta de la Alemania del Norte* publica una carta, fechada 22 Diciembre, dirigida por el Emperador Guillermo al Papa.

Hé aquí, segun la *Agencia Havas*, el texto de este documento:

«Doy las gracias á V. Santidad por la carta que me escribió el 3 de Diciembre. La benevolencia de que me dais pruebas, me confirma en la esperanza de que la satisfaccion que experimentais, lo mismo que yo, por el restablecimiento de mi Embajador en Roma, os inclinará á responder por algun acto más señalado á las disposiciones que han permitido proveer muchos Obispos vacantes.

»Estimo que si este estrechamiento de relaciones produjese el nombramiento de eclesiásticos para los puestos vacantes, favorecia aún mas los intereses de la Iglesia católica que los del Estado. De este modo veria la Iglesia provistas las diversas vacantes que se han producido en las filas del Clero.

»Si pudiese alcanzar concesiones del Clero en este punto, ya que el deseo de un acuerdo es recíproco, podria esforzarme en someter á una nueva deliberacion en el Landtag de mi Monarquía las leyes que, necesarias en una época de lucha para proteger los derechos del Estado, no son indispensables en una época de paz.

»Aprovecho gustoso esta ocasion para

asegurar á Vuestra Santidad mi respeto y mi deferencia personal.

GUILLERMO.»

#### LA PAZ RELIGIOSA EN PRUSIA

La *Germania* de Berlin ha escrito un notabilísimo artículo sobre la carta del Emperador Guillermo á la Santidad de Leon XIII.

Empieza el autoridísimo órgano del centro católico dando las gracias á su soberano por los sentimientos manifestados en la carta en cuestion, y lamentando al mismo tiempo que su Gobierno no inspire siempre todos sus actos en estos mismos sentimientos.

Para llegar á la paz religiosa de Alemania no cree la *Germania*, como tampoco creemos nosotros, que basta abolir las leyes excepcionales decretadas en la época de la lucha entre la Iglesia y el Estado. Aun con la abolicion de estas leyes excepcionales, quedaría la Iglesia en una situacion muy inferior á la que tiene derecho á tener.

De aquí que á seguida reclame el citado periódico la revision de las leyes político-religiosas orgánicas, llamadas leyes de Mayo.

Añade la *Germania*, que solo á este precio podrian hacer los católicos las concesiones que pide el Emperador Guillermo á Su Santidad, concesiones no tan fáciles de obtener como algunos órganos de Bismarck pretenden, aún en los Estados que se llaman católicos.

Hé aquí uno de los últimos párrafos del artículo de la *Germania*.

—«La carta del Emperador es un paso en el camino de la pacificacion religiosa, pero no es la pacificacion misma,

como pretenden algunos órganos oficiosos. La pacificacion solo puede obtenerse cuando la Iglesia y el Estado se muevan en su esfera de accion propia, sin que el Estado invada para nada el dominio de la Iglesia, ni adquiera respecto á ella mas que lo que se le quiera conceder para alcanzar algun bien mayor. ¿Dará el Gobierno del Emperador el nuevo paso hácia adelante? Podríamos creer que sí, si se inspirase en los sentimientos expresados en la carta de que venimos tratando.»

La conducta de Rusia con la Santa Sede ha obligado á Bismarck á hacer concesiones á los católicos que de otro modo no hubiera hecho por ahora, segun se desprende de lo que afirman sus órganos en la prensa.



#### ESPAÑA.

Los periódicos liberales, que suelen contar todo lo que sucede y mucho de lo que no sucede, se han callado, sin embargo, como unos muertos, ante la grandiosa obra de caridad que los Padres Capuchiuos han venido haciendo en Antequera. En un mes, es decir, en lo más récio del hambre de aquella ciudad, han distribuido en raciones diarias más de noventa y seis fanegas castellanas de garbanzos cocidos, bien condimentados, con su racion de pan y demás. Catorce hornillas han estado funcionando de dia y de noche para alimentar á más de tres mil personas que se morian de hambre; no descansando un momento los PP. Capuchinos para atender á todos con tanta caridad como celo, con tanta solicitud como amabilidad.



Ya ven los liberales para que sirven los frailes: sirven para todas las grandes obras; obras de religion, de moralizacion y de caridad, sin olvidar las de las letras, las de las ciencias y las de las artes.



El Obispo-Prior de Ciudad Real ha administrado los Sacramentos del Bautismo y Confirmacion á dos jóvenes hebreos que hace poco tiempo llegaron á dicha capital.

La ceremonia ha sido muy solemne, conmoviendo grandemente á la poblacion.



Leemos en un periódico:

—«El Arzobispo de Valladolid ha solicitado del Ayuntamiento de aquella poblacion la concesion del terreno que media entre el Palacio de Justicia y el Esgueva, en el Prado de la Magdalena, donde proyecta construir un edificio destinado á Seminario conciliar.

»Parece que el citado Ayuntamiento accederá á la pretension del Prelado.»



Los restos del Cid, recuperados afortunadamente, permanecerán en el Real Palacio hasta que una comision de Burgos los recoja.

Estos restos fueron adquiridos por el conde de Girardin, pasaron luego á poder de un príncipe de la Casa Sigmaringen, y este los ha enviado al Rey.

Los huesos recuperados están contenidos en una caja preciosa con cubiertas de mármol negro é incrustaciones que deben ser fac-símiles del sepulcro del Monasterio de Cardena.



### *La propaganda protestante en Italia y en España.*

El «Moniteur de Rome» escribe con este mismo título un artículo en el que señala la infecundidad de la propaganda protestante lo mismo en Italia que en España.

Dice dicho periódico:

—«Estas dos naciones católicas por excelencia, son el teatro del celo evangelico de los pastores reformados. Hasta ahora todas sus tentativas son inútiles. En vano se han gastado sumas considerables, se han construido escuelas, templos y hospitales: el sentido católico de las poblaciones ha resistido á las más seductoras promesas.»—

En efecto, los protestantes deben haberse convencido de la inutilidad de sus esfuerzos por lo que hace á España, pues hace bastante tiempo si trabajan algo, que es muy poco, procuran hacerlo muy á escondidas



Muchas señoras, con celo verdaderamente cristiano, trabajan con actividad para procurar la santificacion de los dias festivos en Madrid. Pronto Dios mediante, se dará á luz el extenso catálogo de los comercios y tiendas que cierran sus puertas los dias de fiesta, para que sepan los católicos prácticos donde se han de surtir con preferencia.

---

### **Variedades**

---

#### **NACIONALIDAD**

DE LOS SUMOS PONTÍFICES DE LA IGLESIA  
CATÓLICA

Italianos. Romanos de los Esta-

	dos de la Iglesia. . . . .	102
—	Boloñeses. . . . .	6
—	Toscanos . . . . .	24
—	Napolitanos ó del reino de Nápoles. . . . .	16
—	Sicilianos. . . . .	5
—	Sardos. . . . .	2
—	Genoveses. . . . .	6
—	Saboyanos . . . . .	2
—	Lombardos. . . . .	9
—	Venecianos. . . . .	8
—	Provincia incierta . . . . .	199
Franceses . . . . .		13
Alemanes . . . . .		6
Dálmatas. . . . .		2
Espanoles . . . . .		5
Portugueses. . . . .		1
Ingleses. . . . .		1
Holandeses . . . . .		1
Suizos. . . . .		1
Africanos . . . . .		2
Orientales: Sirios . . . . .		8
— Griegos. . . . .		13
— Candiotas . . . . .		1

En cuanto á la duracion del reinado, sin tener cuenta de la diferencia, en general muy ligera, que existe entre el Pontificado contando desde el dia de la eleccion ó desde el dia de la coronacion, y tomando uniformemente para calcular su extension los dos términos extremos de la eleccion y de la muerte, de la abdicacion ó de la deposicion, se llega á los resultados siguientes:

Desde San Lino, inmediato sucesor de San Pedro, hasta Gregorio XVI,

Nueve Papas han muerto sin haber ocupado la Santa Sede un mes entero.

Cuarenta sin haber estado sentados en ella un año.

Veintidos han reinado un año ó más y menos de dos.

Cincuenta, dos años ó más, y menos de cinco.

Cincuenta y tres, cinco años ó más, y ménos de diez.

Cincuenta y uno, de diez á 15 exclusivamente.

Diez y ocho, quince ó más, pero ménos de veinte.

Diez, veinte años, ó han ido más allá de este término, á saber:

Clemente XI ocupó la Santa Sede veinie años, tres meses y ventiseis dias.

Leon III, veinte años, seis meses y diez y seis dias.

Urbano VIII, veinte años, once meses y veintitres dias.

Alejandro III, ventium años, once meses y veintitres dias.

Pio VII, veintitres años, cinco meses y seis dias.

Adriano I, veintitres años, diez meses y diez y seis dias.

Pio VI, veinticuatro años, seis meses y catorce dias.

Pio IX, treinta y un años, siete meses y veintidos dias.

San Pedro, siete en Antioquía, veinticinco en Roma.

El Pontificado más largo despues del de San Pedro, es el de Pio IX; el más corto, el de Bonifacio VI, que ocupó la Santa Sede solo quince dias.

Añadámos aún algunos hechos á estas observaciones:

Diez persecuciones fueron dirigidas contra los Papas y contra la Iglesia en los cuatro primeros siglos.

Sesenta y siete Papas hay canonizados.

Veinticuatro Antípapas han perturbado por su intrusion la série de los Vicarios de Jesucristo desde Novaciano en

el siglo III, hasta Amadeo de Saboya, en el año 1440.

Diez y nueve Papas desde San Leon III, en el siglo VIII, hasta Pio IX, han sido obligados á dejar momentáneamente la ciudad de Roma por causa de sublevaciones.

---

#### CRÓNICA LOCAL.

---

El próximo domingo, á las cinco de la tarde se cantarán en la iglesia de Santa Eulalia, solemnes Completas en preparacion á la fiesta de la Santa Titular.

El Lunes á las diez de la mañana habrá Misa mayor, publicando las glorias de la Santa, el Reverendo señor don José Pons, presbítero, Vicario de la Concepcion; y al anochecer se dará principio á un solemne octavario, que continuará en los dias siguientes al toque de Oracion.

Sabemos por conducto fidedigno, que el Ilmo. Sr. D. Jaime Cardona y Tur, Magistral de la Capilla Real, elocuente orador sagrado que tiene su residencia en la Corte, ha sido agraciado con el honorífico cargo de Camarero Secreto de Su Santidad Leon XIII.

Damos al ilustrado sacerdote balear, nuestra más cordial enhorabuena, así como á toda su familia y á sus simpáticos hermanos, nuestros amigos, que residen en esta ciudad.

El altar de la Capilla del Santísimo de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen, ha si-

do pintado y dorado por el laborioso y entendido artista don Vicente Carné.

El trabajo es notable, así por la belleza del conjunto, como por sus más insignificantes detalles, llamando muy particularmente la atención, los pintados jaspes, cuyas pintas y colores están tan perfectamente imitados, que en nada se diferencian de los mármoles de que está formada la mesa de dicho altar.

El nicho donde está colocada la bella efigie del Sagrado Corazon de Jesús en el acto de manifestarse á la beata Margarita Maria Alacoque, que figuraba ántes un celaje, de colores ténues, como reflejando débilmente la luz del sol, ha sido pintado de azul celeste con estrellas doradas de diversa magnitud, que produce muy buen efecto, y da tonó y mayor vida al suave colorido de los jaspes.

Mucho celebramos que se haya realizado mejora tan importante, y con mayor motivo, si cabe, por cuanto ella es debida á la generosa piedad de los feligreses de dicha parroquia, no ménos que al espléndido concurso de un caballero, perteneciente á otro distrito parroquial.

En la mañana de hoy ha pasado á Alayor el Exmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis acompañado de los señores Arcipreste y Lectoral y otro señor Canónigo, al objeto de asistir á las solemnes Cuarenta Horas que todos los años

celebra dicho pueblo en honor de su excelsa patrona Santa Eulalia.

A continuacion ponemos los nombres de los oradores sagrados á cuyo cargo está la predicacion de los sermones de Cuaresma en las diferentes parroquias de esta Isla, á saber:

*Mahon.*—Santa María, don Lorenzo Pons y Lic. don Francisco Cardona, Pbro.

Cármén, Rdo. Sr. Cura-Párroco y dicho Sr. Cardona.

San Francisco de Asis, Sr. Cura-Ecónomo y el mismo Sr. Cardona.

*Ciudadela.*—Catedral, don Miguel Parrera de Palma.

S. Francisco, Sr. Cura-Párroco y señor Lectoral.

*Alayor.*—D. Miguel Fuxá Vicario, y D. Jaime Tutzó, Pbro.

*Villa-Cárlos.*—D. Cándido Sanchez, Capellan del Hospital militar y el señor Tutzó Pbro.

*Ferrerias.*—Rdo. Sr. Cura-Ecónomo y D. Miguel Gorriás Pbro.

*San Cristóbal.*—Rdo. Sr. Cura-Párroco don José Mora. Pbro.

*San Luis.*—Rdo. don Juan Barber, Ecónomo.

*San Clemente.*—Rdo. Sr. Ecónomo y don Antonio Pons, Vicario.

*Mercadal.*—Rdo. Sr. Ecónomo, don Juan Mascaró.

*Fornells.*—Sr. Ecónomo, don Sebastian Carretero. Pbro.

*Llumesanes.*—Rdo. Sr. Tutzó, Pbro.

#### FUNCIONES RELIGIOSAS.

Mañana en Sta. María la predicacion cuaresmal á la Misa mayor á cargo de D. Lorenzo Pons Pbro. Por la tarde des-

pues de Vísperas y Completas sermon moral por el Lic. D. F. Cardona presbítero; luego miserere á voces como de costumbre y al fin rezo del Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármén, tambien en la Misa mayor sermon moral y por la tarde despues de vísperas por el propio Sr. Cura párroco, luego solemne Miserere y Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, igualmente sermon de cuaresma á la Misa mayor, y por la tarde luego de vísperas á cargo del propio Sr. Cura Ecónomo, despues Miserere cantado por la escolanía y al fin piadoso Via-Crucis.

En las iglesias de Concepcion, Santa Eulalia y Ntra. Sra. de Gracia por la tarde tendrá lugar rezo del Rosario, sermon moral por los respectivos encargados Sres. Pons, Vanrell y Panedas y despues el sermon y otras letrillas.

Lunes, en las Concepcionistas estará el Señor de manifiesto por la noche habiendo sermon que dirá el citado señor Cardona y Orfila Pbro.

Mártés, en Sta. María será el sermon de cuaresma por la noche; miércoles en el Cármén; juéves en Sta. María; viernes por la tarde en Sta. María y por la noche en S. Francisco; y sábado en la Concepcion ayuda parroquia.

Suscripcion para subvenir á los gastos que ocasionen las obras de reparacion de la iglesia de

San José.

	Pesetas.
Suma anterior	1875'47
De Villa-Cárlos nos ha remitido una devota devota del Santo	20'00
Rdo. Sr. D. Jaime Galmés Pbro.	5'51
El Director y los alumnos del colegio de Sto. Tomás de Aquino	12'50
Una devota de San José	1'00
Dos consortes devotos del Santo	1'00
Sra. D. <sup>a</sup> Rita Huguet Sintes	2'50
C. N. en accion de gracias	1'00
Sra. D. <sup>a</sup> Benita Pon v. <sup>a</sup> Carreras	2'50
Srto. D. Lorenzo Pons Sancho	5'00
La Asociacion josefina de Alayor	12'50
Varios josefinos de Alayor	3'50

Total . 1942'28

Continúa abierta la suscripcion)

IMP. DE PARPAL, MAHON.